



Été et précarité : l'Armée du Salut poursuit ses dispositifs à Paris et recherche des bénévoles

Tout l'été, la Fondation de l'Armée du Salut poursuit ses dispositifs d'aide auprès des plus vulnérables à Paris, notamment par le biais de ses dispositifs alimentaires dans les 18^e et 20^e arrondissements dont l'affluence ne diminue pas. Son accueil de jour dans le 19^e arrondissement pour les personnes sans-abri et ses Haltes Humanitaires dans le 1^{er} arrondissement et le 12^e poursuivent aussi leur action sans interruption.

Le rôle des bénévoles reste essentiel en cette période de congés pour assurer les distributions. Pour cela, l'Armée du Salut recrute des 'donneurs de temps' supplémentaires via sa [Plateforme d'Action Bénévole](#) (PAB). Autre soutien possible : ses Haltes humanitaires recueillent les dons de vêtements, chaussures et gourdes pour les personnes qu'elles accompagnent.

« Comme chaque été, alors que la capitale se vide d'une partie de ses habitants et de bénévoles qui partent eux aussi en vacances, la précarité ne prend pas de congé et renforce le sentiment de solitude chez les plus fragiles. », souligne Claude Magdelonette, Directeur Inclusion sociale à la Fondation de l'Armée du Salut.

« Pendant cette période, les (nouveaux) bénévoles sont plus que jamais les bienvenus pour nous rejoindre ! C'est l'occasion de (re)découvrir nos dispositifs d'aide auprès de nos équipes qui restent mobilisées, En offrant pourquoi pas aux plus précaires un peu de son temps de congé si l'on ne part pas à 100% ?! », ajoute Coline Cosserat, directrice du Bénévolat et des Engagements.

Permettre aux plus précaires de continuer à se nourrir et dialoguer pendant l'été

L'Armée du Salut poursuit cet été ses dispositifs réguliers de petit-déjeuner, de cuisine partagée et de repas le soir pour les personnes en grande précarité, déployés principalement dans les 18^e et 20^e arrondissements de Paris.

Ces dispositifs alimentaires sont aussi des lieux d'accueil et de dialogue alors que la capitale va progressivement se vider de ses habitants pendant les vacances.

Dans le 18^e arrondissement :

7J7 - La distribution la Soupe de nuit pour près de 300 personnes avec l'appui de 15 bénévoles

Initiée en 1931, la Soupe de nuit est aujourd'hui un restaurant solidaire où un repas assis est offert 7J/7 à 200 personnes éloignées de l'aide sociale. Préparés par Refugee Food, ces repas équilibrés sont servis chaque soir une équipe constituée de 15 bénévoles.

Nouvelle adresse : 108 rue des Poissonniers (métro Marcadet-Poissonnière), dans un centre mis à disposition le soir par la Ville de Paris via l'ASPP (Association d'Action Sociale en faveur des Personnels de la Ville de Paris).

[Inscription ici sur la Plateforme d'Action Bénévole \(PAB\)](#) pour cette mission de 17h30 à 20h45.

5J/7 la cuisine partagée de la Cocotte - avec 4 bénévoles

La Cocotte est une cuisine partagée qui permet 5 jours par semaine à une dizaine de familles, femmes ou mères isolées chaque jour de venir y préparer leur repas alors qu'elles sont hébergées dans les hôtels sociaux du 18^e sans espace où cuisiner. 100 familles y viennent chaque semaine.

Ce dispositif, ouvert depuis 2022, s'appuie sur la présence de 3 bénévoles qui, les uns accompagnent la préparation des repas, et qu'un(e) autre s'occupe des très jeunes enfants pas encore scolarisés qui sont emmenés par leurs mamans. Soit de 9h30 à 12h30 ou de 14h à 17h.

Nouvelle adresse : 5 ter rue Jean Cottin (M^o Marx Dormoy) dans les locaux de [la Maison Bakhita](#).

Inscription sur la PAB [ici pour accompagner la préparation des repas](#) et [là pour la garde des jeunes enfants](#),

Dans le 20^e arrondissement :

5J/7 la distribution de petits-déjeuners pour près de 150 personnes - avec 6 bénévoles

Distribué du lundi au vendredi, ce petit-déjeuner permet aux personnes en situation de précarité de se nourrir chaque matin. Il est servi par 5 bénévoles et l'équipe dédiée de l'Armée du Salut. Adresse : jusqu'au 18/07 au 51 rue Ramponeau dans une ancienne école (métro Pyrénées ou Belleville), puis du 21/07 au 29/08 au 6 rue Bayle (métro Philippe Auguste).

Inscription [ICI sur la Plateforme d'Action Bénévole jusqu'au 18/07](#) et [là sur la PAB du 21/07 au 29/08](#) (8h30-12h).

6J/7 la distribution de repas du soir jusqu'au 30 août pour 80 personnes - avec 8 bénévoles

Cette nouvelle mission du lundi au samedi a débuté le 7 juillet et va durer 8 semaines. Sa vocation : permettre à 80 voire 100 personnes en situation de précarité de finir la journée par un repas complet assis, pendant le congé d'une autre association. Les bénéficiaires y sont accueillis par une dizaine de bénévoles avec l'équipe de l'Armée du Salut.

Adresse : 2-4 rue du Clos (Tram T3b mairie de Miribel ou bus 64 arrêt Orteaux).

[Inscription ici sur la PAB](#) pour y être bénévole de 17h15 à 20h30.

7J/7 la maraude Bonjour - avec 1 bénévole

365 jours par an, cette maraude d'une équipe salariée de l'Armée du Salut avec un(e) bénévole va chaque matin à la rencontre de près de 200 personnes sans abri sur leur lieu de vie dans le Nord de Paris et le long du périphérique aux portes parisiennes. Sa distribution se fait en camion entre chaque zone d'installation puis à pied pour aller à la rencontre des personnes. En 2024, [la maraude « Bonjour »](#) a servi plus de 45 000 petits-déjeuners.

Adresse de départ : 26 rue Serpollet.

[Inscription ici sur la PAB](#) pour y être bénévole de 07h30 à 12h (pratique appréciée d'une langue étrangère).

Et chaque mercredi une distribution de fruits et légumes - avec 3 bénévoles

Depuis son dispositif d'aide alimentaire Mouzaïa, l'Armée du Salut participe à la distribution-relais auprès d'autres associations de fruits et légumes bio dans le souci d'une alimentation saine pour les personnes en situation de précarité. La mission débute par le tri des fruits et légumes à leur arrivée et se poursuit par leur livraison auprès d'associations, pour finir au plus tard à midi.

Adresse de départ : 26 rue Serpollet.

[Inscription ici sur la PAB](#) pour y être bénévole de 07h30 à 12h.



© Valentina Camu



© Armée du Salut



© Nathalie Bardou

D'autres dons bienvenus pour les Haltes Humanitaires Rivoli (1^{er}) et Diderot (12^e)

Outre son accueil de jour pour les personnes sans-abri [la Maison du Partage](#) dans le 19^e arrondissement, l'Armée du Salut poursuit aussi cet été sa mission d'accueil des plus vulnérables à Paris dans ses deux Haltes Humanitaires ouvertes 7J/7 dans le 1^{er} et le 12^e arrondissements.

Ces Haltes sont à la fois des lieux de répit et d'accompagnement, par le biais d'une convergence inter-associative sociale, médicale, juridique, etc. Et chaque mardi, elles organisent un vestiaire solidaire pour leurs bénéficiaires, à partir des dépôts qui peuvent leur être faits chaque jour. Leurs besoins actuels sont ceux de vêtements pour adolescents et hommes S à XL, sous-vêtements, chaussettes et chaussures du 40 au 45, ainsi que des sacs à dos et gourdes.

Ces Haltes sont la [Halte Humanitaire Rivoli](#) (ouverte en 2019 Porte de la Chapelle) qui accueille chaque jour au 2 rue Perrault dans le 1^{er} arrondissement près de 200 personnes exilées en situation de précarité et/ou de rue, primo-accédants, demandeurs d'asile, réfugiés, sans-papiers et mineurs en recours.

Et la [Halte Humanitaire Diderot](#) dans le 12^e au 164 boulevard Diderot accueille chaque jour près de 150 jeunes en recours de minorité ou refusés en situation de rue qui y sont accompagnés par divers partenaires.

À propos de la Fondation de l'Armée du Salut

En France, l'Armée du Salut est engagée depuis plus de 140 ans dans la lutte contre toutes les exclusions et pour l'intégration de tous dans la société. A travers plus de 200 établissements et services, sa Fondation lutte contre l'exclusion sociale, l'exclusion liée au handicap ou au grand âge et pour l'intégration des plus jeunes dans la société, grâce à l'action de 3 000 salariés et d'un vivier de 9 000 bénévoles.

Plus d'information sur www.armeedusalut.fr - [Linkedin](#) - [Instagram](#) - [Facebook](#)

Ses missions de bénévolat : <https://pab.armeedusalut.fr/>

Contacts presse :

Chrystel Libert - Relations presse - 06.23.19.33.01 - chrystel.libert@armeedusalut.fr

David Germain - Directeur communication - 06.03.18.14.09 - dgermain@armeedusalut.fr